



La Jornada Sección: Capital 2024-06-10 04:32:06

:32:06 117 cm²

Página: 32

1/1

Batres: será sencillo y sin contratiempos el proceso de cambio de gobierno

Se mantendrá el ritmo de trabajo hasta el último día, señala // Aún hay pendientes

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La transición hacia la nueva administración se realizará de manera sencilla y sin contratiempos, ya que se comparte el mismo proyecto de transformación, afirmó el jefe de Gobierno, Martí Batres.

El mandatario informó que en los próximos días convocará a una reunión con la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, para acordar los términos de este proceso, pues en la ley no está prescrita una forma específica para llevar a cabo el proceso de transición.

Luego de que la morenista anunció que instalará una mesa de atención ciudadana en el Zócalo para recibir propuestas que ayuden a perfilar su plan de gobierno, Batres aseguró que se le brindará todo el apoyo que sea necesario.

"El espacio está libre y disponible

"El espacio está libre y disponible para que pueda realizar estas tareas de atención a la ciudadanía. Y, para tal efecto, le daremos todas las faci-

lidades necesarias de todo aquello que requiera", expresó, al señalar que también están a su disposición los mecanismos para estas tareas con que cuenta el gobierno.

Asimismo, señaló que se mantendrá el ritmo de trabajo de la actual administración hasta el último día de gobierno, pues se tienen contempladas 30 inauguraciones de proyectos que contribuirán al bienestar social, y están aún pendientes de aprobar cinco iniciativas de reformas a la Constitución local en el Congreso capitalino.

Entre ellas están la nueva ley de bienestar social, la reforma para elevar a rango constitucional los comedores comunitarios, modificaciones para incorporar el derecho de los habitantes de unidades habitacionales de interés social a contar con recursos para mejorar su entorno, la Ley de Medio Ambiente para proteger bosques, áreas de valor ambiental y garantizar que no se privatice el agua potable, así como la Ley de Responsabilidades Ambientales.

Entre las obras pendientes están la línea 3 del Cablebús y la apertura del segundo tramo de la línea 1 del Metro, y la conclusión de la nivelación de vías de Pantitlán a Velódromo en la línea 9.



101 cm²

Página: 26

1/1

COMPARTEN PROYECTO, DICE

Transición será sencilla: Batres

POR IVÁN MEJÍA

El jefe de Gobierno, Martí Batres, afirmó que la transición hacia la nueva administración capitalina, que encabezará Clara Brugada, se llevará a cabo de manera "sencilla", ya que comparten el mismo proyecto de ciudad y país.

"Como ustedes saben, en la ley no está prescrita una forma específica para llevar a cabo la transición, esto se conviene, entre el gobierno saliente y el gobierno entrante; entonces, en próximos días, tendremos una primera reunión", expresó.

El mandatario local comentó que en próximos días invitará a la jefa de Gobierno electa, quien, recordó, recibió su constancia de mayoría el sábado pasado.

Luego de la entrega de la Unidad Habitacional San Camilito 13, en la alcaldía

Cuauhtémoc, Batres dijo que el proyecto de la Cuarta Transformación se puede resumir en

tres frases: "Por el bien de todos, primero los pobres", "no puede haber gobierno rico con pueblo pobre", y "el poder se convierte en virtud, cuando se pone al servicio de los demás".

Por ello, consideró, "nos vamos a poner de acuerdo muy fácil para esta transición, con la compañera Clara Brugada".

El jefe de Gobierno también aprovechó para anunciar que, durante los últimos meses de su gestión, perfila encabezar 30 inauguraciones de proyectos "que contribuirán al bienestar social".

Incluso, no descartó enviar más proyectos al Congreso de la Ciudad de México.



Foto: Cuartoscuro

Batres dijo que en los próximos días se reunirá con Brugada.



Página: 20



LA SOBREEXPLOTACIÓN DEL ACUÍFERO #AguaParaTodos

Para combatir el estrés hídrico por la sobreexplotación del acuífero en la CDMX se buscan implementar políticas para la captación pluvial y la reutilización circular del agua

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

n la Ciudad de México (CDMX) se consume 40 por ciento más de la capacidad natural del acuífero, afirman especialistas de diversas casas de estudios que, advierten que lo anterior, vuelve más vulnerable a la capital a fenómenos de sequía, al incremento de la temperatura y del cambio climático, así como también a la deforestación de las cuencas.

En la publicación "México experimenta escasez de agua y falta de equidad en su distribución" de la *Gaceta UNAM*, se da cuenta de que el estrés para el acuífero es extremadamente alto cuando la demanda supera el 80 por ciento de esa disponibilidad natural del recurso.

En la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) se presenta un estrés hídrico severo a

causa de la presencia de poco más de 20 millones de habitantes que, por su ubicación, situada a 2 mil 400 metros por arriba del nivel del mar, tiene que bombear agua de los ríos que bajan del altiplano para abastecer a esa población y a los requerimientos de la industrialización creciente.

La publicación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) menciona que más

de la mitad del territorio nacional se encuentra en una situación de muy alto estrés hídrico, mayormente en el noroeste, lo que contrasta con otras regiones donde hay agua en abundancia, como el caso de Tabasco, entidad en la que alrededor de la mitad de su territorio es un humedal.

Por lo anterior, los especialistas afirman que dicha región requiere reasignar el agua, transferir los usos de menor a los de

ferir los usos de menor a los de mayor beneficio social.

Actualmente en la Ciudad de México se implementa el programa social de Cosecha de Agua de Lluvia, que se basa en la captación de agua pluvial para localidades con problemas graves de abasto. Esto encaja con propuestas sobre reusar el agua de manera circular.

"Después de utilizarla una vez, se trata y se vuelve a usar o se recarguen los acuíferos. Ese es un reúso indirecto; el líquido que alguien desechó, se trata y se vuelve a usar en forma directa", recomienda la UNAM.

En este sentido, el pasado 14 de mayo el Congreso de la Ciudad de México aprobó con 55 votos a favor las reformas y adicio-

nes a la Constitución local para promover el reúso, captación y aprovechamiento de agua pluvial a través del programa de Cosecha de Agua de lluvia, además de extender los programas a escuelas y edificios públicos.

En la CDMX se consume 40 por ciento más de la capacidad natural del acuífero, y la demanda de agua supera el 80 por ciento de la disponibilidad del recurso



Página: 20





Recomienda la UNAM





131 cm²

Página: 14

1/1

SE REELIGEN 14 DE 25 POR TRES AÑOS MÁS

#LEGISLADORES





Solo 14 de los 25 legisladores de mayoría relativa del Congreso de la Ciudad de México lograron su reelección para el periodo 2024-2027.

Por lo que, 8 fueron de Morena, 6 del PAN y 2 de la coalición Va X la CDMX, quienes irían por su segundo y tercer periodo.

Los morenistas que ganaron fueron: Alberto Martínez Urincho y Yuriri Ayala en GAM; Adriana Espinosa de los Monteros, en Tláhuac; Xóchitl Bravo, en Tlalpan; Gerardo Villanueva, en Coyoacán; Martha Ávila, Valeria Cruz y Miguel Macedo, en Iztapalapa.

Por el PAN: America Rangel, en Miguel Hidalgo; Federico Chávez Samarena, en Benito Juárez y Ricardo Rubio, en Coyoacán.

Mientras que, por la coalición PAN-PRI-PRD: Daniela Álvarez por Tlalpan-Xochimilco y Claudia Montes de Oca, por Álvaro Obregón. Además del diputado migrante, Raúl Torres.



 Hay dos diputadas que no van a volver al Congreso local.

• Se trata de Polimnia Romana y Gabriela Quiroga.

• Ambas pertenecen a la bancada del Sol Azteca, el PRD.



TERMINASU

La perredista Polimnia RomaCICLO

na se despide del Congreso.

